

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Reformas del Código en lo referente a los delitos de prensa

Madrid.—Entre las reformas que se introducirán en el Código Penal que será objeto de estudio por la Comisión Codificadora, en cumplimiento de las instrucciones del Ministro de Grecia y Justicia, señor Galo Ponte figura el establecimiento de responsabilidades concretas para la prensa y los delitos cometidos por medio de ella.

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

—Se acordó archivar el recurso de hábeas corpus establecido por Juan Villalobos Diaz, quien desistió de él.

—Se nombró al Sr. Rafael Jiménez Umaña, segundo de la terna enviada, para Secretario del Juzgado 3.º Civil de esta provincia.

—Se aceptó al Sr. Rafael Estrada Carvajal, su renuncia de Prosecretario del Juzgado 2.º del Crimen de esta provincia, y de la terna de ley se nombró en su reposición, al Sr. Evelio Ramírez Chaverri.

—De la terna recibida se nombró al primero, Sr. Ulises Soto Méndez, para notificador interino de la Alcaldía 2.ª de este cantón, en lugar del propietario, Sr. Ramón Rodríguez Méndez, quien goza de un mes de permiso.

—También se nombró al Sr. José Antonio Carranza Solís, para escribiente de la Alcaldía 3.ª de este cantón, en vez del Sr. Eladio Alvarez Urbina, a quien se admitió su renuncia.

—Se nombró al Sr. Guillermo Solís Rojas, primero de la terna de ley, para Prosecretario interino de la Alcaldía 4.ª de este cantón, en subrogación del propietario, señor Franklin Matamoros Montealegre, a quien se concedió licencia hasta por tres meses; y se nombró al señor Gerardo Picado Guerrero para hacer las veces del señor Solís como escribiente de esa Alcaldía.

—Con vista del oficio del Juez Civil y del Crimen de San Ramón, se revocó el nombramiento del señor Rafael González Soto como notificador de ese Juzgado.

—Tomada en consideración la solicitud de Juan Bautista Rodríguez Mesén en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, junto con otro, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de María Ramírez Bustos, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Juan Rafael Mora Garita para conocer, en la Sala 1.ª de Apelaciones, del juicio ejecutivo del Lic. Ramón Zelaya Villegas contra Francisco Thevenot Fils, en vez del Conjuez Lic. Jorge Herrera Paut.

Proyecto de ley en Perú de clarando las ruinas indias como propiedad nacional

Lima, Perú.—Se ha presentado al Congreso un proyecto de Ley por el cual se declara propiedad del Estado a los templos y fortalezas, huacas y demás monumentos arqueológicos que se encuentran dentro del territorio de la República. El Estado expropiará los terrenos privados donde se hallen objetos arqueológicos, cuya conservación se recomendará a las universidades. La exportación de objetos arqueológicos solo se podrá hacer mediante autorización especial del gobierno.

Setecientos indultos concedidos por el vuelo de Franco

Madrid.—Con motivo del indulto concedido recientemente por el Gobierno, en conmemoración del vuelo realizado felizmente hasta Buenos Aires por el Comandante Franco, han sido puestas en libertad setecientas personas que se acogieron al indulto.

El extranjero que ose hablar mal en Italia del Primer Mussolini, parará en la cárcel

Florenza, Italia.—Las celdas de las cárceles italianas están listas para recibir a los extranjeros que cometan la indecencia de expresar públicamente sus críticas del Primer Ministro Mussolini, según una decisión dictada por los tribunales de aquí.

Al resolver el caso del inglés William Ellison, a quien se acusó de hacer comentarios ofensivos respecto al Primer Ministro, el tribunal sostuvo que la ley aprobada recientemente, que hace criminal a tal conducta, es aplicable a todos los extranjeros.

Ellison fué sentenciado a ocho meses y cinco días de encarcelamiento y al pago de una multa de 1,550 liras, aunque el tribunal reconoció que el acusado se encontraba en una condición irresponsable cuando hizo las manifestaciones.

Campaña en pro de la enseñanza

Oviedo.—El Gobernador ha comenzado la campaña pro-enseñanza, reuniendo a los inspectores de la misma para recomendarles hagan cumplir los reglamentos vigentes.

Ha dirigido una circular a los Ayuntamientos recomendándoles que sus presupuestos tengan las sumas necesarias para las atenciones de las escuelas.

Se construirán dos nuevos cruceros

Ferrol.—Se habla de que se construirá inmediatamente, para evitar queden sin trabajo los obreros, dos nuevos cruceros tipo Almirante Cervera, de ocho mil toneladas, con artillería de gran calibre, y tres destróyers tipo Alcedo.

Estas unidades en nada tienen que ver con el programa naval aprobado y que se seguirá construyendo.

Suero contra mordeduras de serpientes

Washington.—Un nuevo suero contra las mordeduras de las serpientes, para salvar la vida de las personas atacadas por reptiles venenosos se está estudiando por los médicos y hombres de ciencia de los Estados Unidos.

El suero fué traído a los Estados Unidos por el doctor Waldo L. Schmitt, técnico investigador del Smithsonian Instituto. El doctor Schmitt recientemente hizo una visita al Brasil e inspeccionó la fábrica de suero que tiene establecida allí el doctor Vital Brasil en Sao Paulo.

Si el suero hecho con el veneno de ciertos serpientes suramericanas resulta efectivo contra las mordeduras de serpientes similares de Norte América, el suero indudablemente será importado a este país y su uso se generalizará por los médicos, según las declaraciones del doctor Schmitt.

El doctor Schmitt dijo que cerca de 4 800 personas mueren anualmente y cerca de 20,000 quedan incapacitadas en el Brasil a consecuencia de la mordedura de los reptiles, representando una pérdida económica de ochenta millones de pesos al año.

El Instituto ha recibido en los últimos diez años más de cincuenta mil serpientes. Cuando cualquiera persona logra coger una serpiente, usualmente la encierra en una caja y la entrega al agente ferroviario de la estación más próxima para que la envíe a la Institución libre de gastos.

Por cada serpiente que se remite al Instituto, éste envía un tubo de suero como premio. Como resultado de esto puede decirse que apenas hay persona alguna en el Brasil que no esté protegida contra las mordeduras de los reptiles.

El doctor Schmitt explicó que el veneno del que se extrae el suero se inyecta en caballos a pequeñas dosis que van aumentando gradualmente. Los caballos ofrecen resistencia al veneno y después que transcurre algún tiempo se extrae sangre al caballo, con la cual se prepara el suero.

Los caballos prosperan con el tratamiento y ganan peso, dijo el doctor Schmitt.

Un arqueólogo inglés estudia ruinas de los mayas en Honduras

Londres.—F. A. Mitchell Hedges, ha salido para la Honduras Británica al frente de una expedición de arqueólogos, para dirigir las excavaciones comenzadas en la ciudad maya de Luba Antun, en 1924.

M. Hedges dijo en una entrevista para la prensa, que las ruinas de Luba son antiquísimas, habiéndose planteado la cuestión acerca de si la civilización maya precedió a la egipcia, pues el calendario de los mayas se remonta a 5,000 años atrás, sin perder un solo día, habiendo comenzado el año 3 373 antes de Jesucristo.

Krishnamurti irá en breve a los E. Unidos

Londres.—El joven hindú Krishnamurti, irá probablemente a los Estados Unidos en breve para hacer una excursión por aquel país en compañía de la Presidenta de la Sociedad Teosófica, Mrs Annie Besant.

Mrs. Besant y Krishnamurti vendrán a Inglaterra en junio de donde se dirigirán a Holanda y después los Estados Unidos.

Se inicia en Munich un movimiento contra su famosa cerveza

Munich.—La cerveza que tan fama hiciera a Munich, está siendo objeto de un ataque cerrado por parte de varios diputados «secos» los que han presentado diferentes mociones, proponiendo la promulgación de una ley de prohibición.

El Presidente del Comité Constitucional de la Dieta, declaró en el curso de un debate, sobre dichas mociones, que no podía concebir una Bavaria «seca».

En efecto, Munich sin sus famosas cervecerías, es una cosa inconcebible. Los bávaros hasta ahora han rehusado tomar las mociones de esos diputados en serio.

Valioso donativo del Marqués de Vildecilla

Madrid.—El Marqués de Vildecilla acaba de regalar unos magníficos terrenos en el pueblo de Hermosa, donde en ocho hectáreas dadas por él también, se construirá una granja oficial agro-pecuaria donde se darán enseñanzas para el mejoramiento de la agricultura y ganadera.

Para inaugurarla irá una comisión oficial de Madrid.

Los rifeños tuvieron 600 bajas en Tetúan

Madrid.—Seiscientas bajas han costado a los rifeños los últimos combates que se registraron en el sector de Tetúan, según los informes oficiales recibidos.

Por su leal comportamiento en las operaciones militares de estos días se distinguieron los caídos amigos de España, Melati y Damon.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2%
Londres.....	389 1/2
París.....	72 —
España.....	283 —
Italia.....	82 —
Suiza.....	387 —
Bélgica.....	83 —
Berlín.....	400 1/4 —
Amsterdam.....	40 1/2 —

El Dr. Radwan Praglowski

Ayer recibimos en nuestra oficina, la visita del Profesor Radwan Praglowski, de nacionalidad polaca.

Nos hizo su presentación el Lic. don Manuel Castro Quesada.

Procede el citado Profesor de la Universidad de Viena y es una de sus especialidades el estudio de la psicología práctica, rama científica que en los últimos tiempos ha venido interesando grandemente a los más connotados centros culturales.

Se dedica asimismo al cultivo de la autosugestión, sistema hoy bien acreditado como medio eficaz para la transformación psíquica del individuo mediante la disciplina de la voluntad.

Hemos de hacer notar que a esta clase de estudios se consagran actualmente figuras tan eminentes como el ilustre Padre jesuita don C. M. de Heredia, inventor de un aparato que ha titulado MicrovibroscoPIO, destinado a registrar gráficamente las características de lo que podría llamarse la subconciencia de cada personalidad.

Advertimos esto para desvanecer el prejuicio de los que pudieran creer que tales estudios están en pugna con la doctrina católica.

Otra especialidad de nuestro visitante es la psicoanálisis bajo el sistema del Dr. Freud.

Sus estudios no tienen ningún nexo con las prácticas espiritistas o de ocultismo; antes bien están en pugna con aquellas, toda vez que sirven para demostrar que muchos fenómenos que los «operadores» espiritistas y de la magia pretenden hacer pasar como sobrenaturales, tienen una explicación absoluta dentro del campo científico.

El Dr. Praglowski se propone dar en esta capital unas pocas conferencias sobre sus especialidades. Su residencia está en el Hotel Francés.

Deseámosle éxito en sus actividades científicas.

El match del domingo

Como era de esperarse, el domingo estuvo el Estadio de bote en bote, ya que la expectación del público era grande por ver el desarrollo y desenlace de la partida que iba a jugarse entre los deportistas peruanos y los de la Gimnástica Española. El match quedó empatado, apuntándose un tanto cada equipo.

Carta Pastoral Colectiva DEL EPISCOPADO COSTARRICENSE con motivo de la Coronación de la Imagen de Nuestra Señora de los Angeles

NOS

RAFAEL OTON CASTRO Y JIMENEZ

ARZOBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA

ANTONIO DEL CARMEN MONESTEL Y ZAMORA

OBISPO DE ALAJUELA

AGUSTIN BLESSING

VICARIO APOSTOLICO DE LIMON

A nuestros Venerables Sacerdotes y fieles
de la Provincia Eclesiástica Costarricense

Salud, Paz y Bendición en Nuestro Señor Jesucristo:

En el libro de nuestra Historia Patria existe una página, que nuestro corazón cristiano no ha escrito aún. A vosotros, Venerables Hermanos y carísimos hijos de Costa Rica, corresponde consignarla colectivamente con el buril de vuestros espirituales amores. El día que Dios hizo para nuestros regocijos, se acerca; próximo está el señalado para la honorificencia de vuestra Madre (1.) Nuestra patria ha venido coronando a su Reina y Señora con *flores de honor y honestidad* en el largo período de 288 años, desde el día felicísimo en que la Imagen de su excelsa Patrona fué donada por su maternal cariño a nuestra filial devoción. El día 25 de Abril del presente Año Jubilar, después de la Pascua de Resurrección, la Nación Costarricense, por las manos de su Arzobispo, a nombre del Vicario de Jesucristo, colocará sobre las inmaculadas sienes de la *Reina de los Angeles*, en su Basílica de Cartago, corona de oro recamada de piedras preciosas, para memoria perpetua a través de las generaciones venideras.

Si el día en el cual fué aclamada y bendecida Judit por su victoria sobre los asirios, celebróse por los hebreos, como uno de los más memorables, siendo contado entre los días santos del pueblo de Israel, cuánto más deberá ser celebrado aquel en que la verdadera Judit recibirá las aclamaciones del pueblo costarricense, unidas a las que los Pontífices y Sacerdotes entonan, saludándola y diciendo, como el Sumo Sacerdote Joachim: «Tú eres la gloria de Jerusalén, tú la alegría de Israel, tú la honra de nuestro pueblo... y por eso serás bendita para siempre» (2.)

Costa Rica, como Betulia, vistiendo sus más ricas galas, saltará de júbilo y entonará himnos nuevos, himnos de alegría, ante la imagen coronada de la divina Judit, que con la belleza de su espíritu, atrajo las miradas del Altísimo, y venció a los poderosos enemigos de nuestra salvación; y «benedicirá al Señor, invocando su santo nombre, y cuyo nombre es el Señor» (3.)

Ahora como ayer y en todos los siglos de la era cristiana, Dios viene en auxilio de los fieles y de los pueblos creyentes por medio de la Santísima Virgen María; y este hecho incontrovertible resplandece con luz meridiana en los últimos tiempos. El inmortal Pontífice Pío IX, en la hermosa Bula *Ineffabilis* dice: «Con rostro alegre damos las más íntimas y humildes gracias a Nuestro Señor Jesucristo, y se las daremos siempre, porque nos ha concedido por su especial bondad, sin merecimiento de nuestra parte, tributar este honor, esta gloria y alabanza a su Santísima Madre. Tenemos la esperanza cierta y la más plena confianza de que la misma Santísima Virgen, que enteramente pura e inmaculada ha quebrantado la cabeza de la infernal serpiente y ha traído la salud al mundo, Ella que es la gloria de los profetas y de los apóstoles, honra de los mártires, corona y alegría de todos los santos, el más seguro refugio y el más fiel auxilio de todas las necesidades y la más poderosa medianera e intercesora del mundo entero ante el trono de su divino Hijo, la joya magnífica y el mejor ornamento de la Iglesia, que como la más segura defensa disipa las herejías, libra a los pueblos y a las naciones cristianas de todo género de calamidades y a nosotros mismos de tantos peligros; que la Bienaventurada Virgen, deseamos, hará por su poderosa mediación que nuestra santa Madre la Iglesia católica, vencidos todos los obstáculos, disipados todos los errores, prospere, florezca y reine más y más en todos los pueblos y en todos los lugares de polo a polo, hasta los últimos límites de la tierra; hará que goce de paz, tranquilidad y libertad; que los pecadores obtengan el perdón de sus culpas, que los afligidos sean consolados, fortalecidos los débiles, socorridos los que se hallan en peligro y que los que van errados, saliendo de las tinieblas del error, vuelvan al camino de la verdad y de la justicia, para que haya un solo rebaño y un solo pastor.»

Al expresarse así el augusto Pontífice de la Inmaculada Concepción, definiendo este dogma, lo hacía como el órgano más autorizado de la tradición cristiana, como el doctor infalible de la Iglesia; y por ello sus esperanzas que cifraba en el poder de la mediación e intercesión de la Inmaculada Virgen María, eran las que en todo tiempo habían abrigado los hijos de la Iglesia, inspirados por esta buena Madre, columna de la verdad.

Innumerables hechos atestiguados por la historia comprueban que la fe y la confianza que los hijos de la Iglesia tienen colocadas en María—llamada con razón *omnipotensia suppliantis*—nunca han sido vanas ni sus efectos se han visto jamás malogrados. Los nombres de Covadonga, Le-

panto, Viena, y muchos otros, ligados a insignes victorias, hablan muy alto de la protección dispensada por la madre de Dios a las naciones y a pueblos que la invocan en defensa de su fe, de su integridad e independencia. ¡Con cuánta verdad el Dante cantaba a María en la *Divina Comedia*: «¡Oh Virgen Madre! eres tan grande y poderosa, que quien desea una gracia y a ti no acude, pretende que su plegaria vuele sin alas» (4.)

Por lo que a América toca, cabe afirmar que bajo los auspicios de María, nuestra Madre, lleváronse a cabo el descubrimiento y conquista del Nuevo Mundo. Ella fué la estrella que alumbró a Colón y guió sus naves al través del océano, a la que el célebre piloto ofreció el mundo que llevaba en su mente, antes de ofrecerlo a los reyes de Castilla y Aragón.

Ufanase también Costa Rica de ser objeto de predilección de maternales cuidados de la Virgen Santísima, y el alma nacional palpita de alegría y de filial ternura al contemplar la imagen de la Reina de los Angeles.

Era el 2 de Agosto de 1638. Según la piadosa tradición, una leñadora de la estirpe indígena, cuyo nombre no ha llegado a nosotros, al recoger un haz de leña muerta, para el fuego matinal, en los alrededores del río Purirre, tuvo la incomparable dicha de encontrar sobre una piedra granítica, al pie de la cual centirúa brotando la misma fuente secular, una imagen de la Virgen María con el divino Niño en los brazos, tallada en piedra berroqueña. Es negrita, y la *Negrita* llamámosla cariñosamente, porque aunque «morena, es hermosa esta predilecta hija de Jerusalén» sobre todas las bellezas de la tierra (5.) El hallazgo de esta imagen es un suceso inexplicable, que debemos abandonar al amor especial de Dios sobre el pueblo costarricense. Sobre la fuente escondida fué encontrada un día, y con la hija feliz del pueblo costarricense bien puede exclamar nuestra patria: «Congratulémonos porque hemos encontrado a la Margarita preciosa» (6.) Es sorprendente como el culto a la *Virgen de los Angeles* despertó desde los primeros momentos de su presencia en Cartago un entusiasmo inmenso, que, atravesando nuestra centroamericana frontera, condujo ante su venerada Imagen, gentes devotas de Nicaragua y Honduras, agradecidas por sus beneficios, según lo acredita la historia del Santuario.

Un año después del admirable hallazgo ya estaban cubiertos los elementos de su ermita; gentes cartaginesas vendieron sus fincas a fin de terminarla, y luego, en rededor del pequeño templo, surgió el barrio de «La Puebla», cuyos humildes moradores han venido siendo hasta el día de hoy, aquellos «mil escudos robustos», colgados de los muros del Santuario de la Virgen María, Primogénita entre todas las criaturas (7.)

Doce años más tarde—en 1650—fueron aprobados los Estatutos de la Cofradía por el Ilmo. Señor Fray Alonso de Briceño, Obispo de Nicaragua y Costa Rica, la cual tuvo en el decurso de ciento setenta años, un extraordinario auge y su apogeo en los comienzos del siglo diecinueve. En 1739 el Ilmo. Señor Zatarain declaró día de fiesta el dos de Agosto y donó a la santa Imagen un valioso pectoral; en 1782 fué confirmada la festividad por el Obispo don Estéban Lorenzo de Tristán, y en aquel mismo año el Clero, Ayuntamiento, Magistrados, Justicia y Regimiento, con los vecinos cartagineses, declararon a *Nuestra Señora de los Angeles, Patrona de Cartago*. Por este decreto los Caballeros de Santiago pasaron a ser Caballeros de la Virgen María. A la campaña nacional de 1856, los altos comandos, lo mismo que las tropas, llevaron consigo al combate a la invencible Patrona de la nación costarricense, y Ella, estimuló sus bélicos alientos, nueva Judit salvadora de nuestra patria. Contaron los invictos corazones, al regresar de la epopeya, haberla visto en campaña en los arboles del cielo. Era sin duda la íntima visión de la Fe. Desde las lejanías de sus hogares creyeron escuchar a la Virgen que les decía: «Obrad virilmente», hijos de mi fortaleza (8.) Y con virilidad procedieron contra los campamentos de Moab. ¿Cuántos son los beneficios otorgados por nuestra Reina y Señora a nuestra patria? ¿Quién no lleva en su conciencia cristiana la que es a través de nuestra historia la Mujer Excelsa, la Madre, generadora y maestra de todas sus excelentes virtudes (9.) Y porque Costa Rica está convencida del amor maternal de la *Reina de los Angeles* a sus hijos, tres años después de la Independencia política, el día 23 de Setiembre de 1824, el Congreso Constituyente decretó, por medio del Jefe Supremo del Estado, «que la *Virgen de los Angeles, Madre de Dios y Señora nuestra, es y será en lo sucesivo la Patrona del Estado de Costa Rica*». Este es el político Decreto, conocido con el nombre de «*Aureo decreto*» desde hace ciento dos años, cuya abolición será imposible mientras Costa Rica exista en la plataforma de las naciones. Mediante la augusta protección de su Patrona, el pueblo costarricense sabrá conservar vivas sus gloriosas tradiciones de respeto, fidelidad y amor a las enseñanzas de Jesucristo.

Veneración y respeto deben inspirarnos los sentimientos de aquellos próceres de la augusta Asamblea de 1824. Siempre será verdad la bella frase del B. Memfort: «*Ut adveniat regnum tuum, adveniat regnum Mariae*» Venga a nos el reino de María, para que a nos venga el reino de Dios. ¡Jesucristo, Rey inmortal de cielos y tierra, quiere que en Costa Rica se extienda y afiance su reino, para que sea grande y gloriosa con la grandeza y gloria que acompaña y sigue a las naciones que aman la justicia, la verdad y la santa libertad; y por eso la ha entregado a María a fin de que mirándola como cosa y posesión suya, la guarde y proteja contra los enemigos de su fe y de su prosperidad, levantando en su santuario un trono de sus mercedes, donde contemplándola reina coronada por el amor de sus hijos y la sanción del Vicario de Jesucristo en la tierra, exclamemos: *anon fecit taliter omni nationis* ¡Dichosa nación que de tal suerte es acariciada por la bendita Madre de Dios!

4. Paraíso, Cant. XXXIII, 13—15
5. Cánticos, Cap. 1, v. 4.
6. Mateo, Cap. 13, v. 45
7. Prov. VIII—22.
8. Ia. Corintios, Cap. 16, v. 13.
9. Prov. XIV—1.

Continuará

MARITIMAS

Limón, 4.

Ayer a las 12 y 40 horas zarpó para Boston el vapor inglés San Benito de 2086 toneladas, y 46 tripulantes, Capitán: D. M. McDonald, y despachado por la United Fruit Company. Pasajeros: Donald Scott, Augusta Scott, Fabli Yeaton, Sara L. Austin, Carlos W. Sanborn, Ernest N. Wiles, Alan G. Schumayer, Frederick L. Woods, Roderick Reese, Carga: 201 bucales de piñas, 40777 racimos de banano. Sin correo.

Ayer a las 12 horas zarpó para Bluefields Nicaragua, el motovelero panameño Linda's de 41 toneladas y 9 tripulantes. Capitán A. L. Surgeon y despachado por Felipe J. Alvarado y C. Sin carga ni correo. Pasajeros: Anibal Blandon, Alberto Smith, Amelia Hanson, Olga Hanson.

A. S. REES Capitán de Puerto

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Boletín del Santuario
Nacional de Nuestra Señora
de los Angeles

Ha circulado un número extraordinario de esa publicación. Contiene el programa de la fiesta de la Coronación de Nuestra Señora, las listas de las comisiones especiales de la provincia de Cartago y el programa local. El N.º. está impreso en papel satinado e inserta los retratos de su Santidad Pío XI, del Excmo. Sr. Arzobispo, los Ilmos. Sres. Obispos de Alajuela, Limón y Sta. Rosa de Copán.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Suscríbase
a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

LA SAGRADA BIBLIA

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible, conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico, y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla espa-

ñola del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico, pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

UN REGALO

La Mujer en su Casa

«La Mujer en su Casa» Revista mensual de Labores, Modas, Trabajos artísticos etc. para conmemorar el 25 aniversario de su publicación, ha acordado regalar una preciosa labor dibujada, empezada y con materiales necesarios para terminarla, a toda persona que enviando el recorte de este anuncio a la Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa 21, Madrid, se suscriba al mismo tiempo por todo el año 1926 a cualquiera de las 4 ediciones que se publican cuyos precios en moneda de los Estados Unidos, incluido el certificado son: 1ª edición (sin labores) \$2. 2ª con (tres labores al año) \$3. 3ª con seis labores al año) \$4. 4ª (con una labor mensual) \$5.50. El importe de la suscripción pueden remitirlo en cheque o en billetes de los Estados Unidos.

«La Mujer en su casa» es la Revista preferida de las señoras por lo sumamente útil y práctica que es, ya que trata de todo cuanto interesa a la mujer: *Labores, Labores a máquina, Ropa blanca y Modas* para señoras y niños, *Trabajos artísticos* (repujado, pirograbado etc. *Economía doméstica, Literatura* etc.

Suscribáse inmediatamente a «La Mujer en su Casa» y le mandaremos de regalo una preciosa labor.

Suscripción en favor de los viudas y heridos pobres, con motivo de la catástrofe del Virilla, en «EL CORREO NACIONAL»

¡Suscribáse cuanto antes! Se publicarán los nombres de los que coticen. La repartición se encargará a los Sres. Curas de Heredia y Alajuela, asesorados de caballeros honorables.

CENTROS DE SUSCRICION: Oficina de «El Correo Nacional» Oficina de la Parroquia de La Merced. Botica Vargas. Tienda «La Marcha de Cádiz», de don Ismael Vargas, en el Mercado. Talabartería de don Miguel Mena, en el Mercado. Tienda «El Corazón de Jesús» de don Eladio Prado.

Continúa

Sr. Cura de Tres Ríos	20.00
Rafael Villalobos, Tres Ríos	5.00
Rafael Nájera, Tres Ríos	3.00
Rosaura Coto, Tres Ríos	4.00
Argentina Segura J., Cartago	1.00
Tobías Solís	2.00

Nota: Hasta la fecha se han entregado en la Curia Arzobispal, con el fin indicado, \$1,701, según recibos que tenemos en la Administración de este diario. Como la suscripción ha continuado abierta, pronto, Dios mediante, podemos hacer un nuevo entero.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados
CARTAGO
Departamento de Ferretería

HIERRO techos 8, 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de arcos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchi sillas, etc.

pinturas Alabastin etc.
CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos olla calderos, caños María, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, codos, sifones, tees, «Y» etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTÉS en general, de Material de barro Beiga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de filtros.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO Nº 11 Rivera & Cia.

Queso con Chile
Jamones
Mortadella
Importación directa

«EL AGUILA DE ORO»
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Novena del Santísimo Sacramento

El jueves 8 del presente comenzará la novena del Santísimo Sacramento, en la Santa Iglesia Metropolitana, con misa cantada a las 6 de la mañana, y rosario, exposición, plática, novena y bendición a las 4 de la tarde, en el Sagrario, y así continuará todos los jueves, hasta terminar con la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo Nº 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte. Frente a Robert Hnos.

Fotografías

Bellísimas fotografías de la Misa de Campaña por las víctimas del Virilla, tomó el inteligente fotógrafo don Walter Bolandi.

Quienes deseen un lindo recuerdo de ese acto magestuoso y brillante, pueden encargárselas en la oficina de este diario.

AVISO

Los deudos de Esperanza Torres Trejos, quien era oriunda de Puriscal y quien murió el 10 de Febrero pasado cerca de Turrialba, desean saber el paradero de los haberes de la finada. Cualquier informe puede dirigirse a Mercedes de Peraza en Puriscal.

Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

Suscribáse a este diario

Corresponsal

Marzo de 1926

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

PAÑOS PARA MANOS

En tiras angostas y se vende por yardas

NOVEDAD

Almacén Robert

Colección de estampillas

Se vende una valiosa colección de estampillas de América que consta de 2.000 sellos auténticos y todos diferentes, exclusivamente americanos y sin errores y variedades, montado en un magnífico album permanente de Ivert.

Precios especiales para la colección completa. Véndense los sellos también sueltos, según manolista con un 50 % de descuento sobre los precios de Ivert et Tellier, 1926.

Entenderse con EMMANUEL THOMPSON

CARTAGO AL DIA

Gran velocidad

Recorría estas calles en motocicleta y a gran velocidad Gonzalo Robles, vecino de San José. Viendo Gonzalo que su compañero le llevaba gran distancia, en otro aparato de la misma clase, se le ocurrió echarle la fuerza con el fin de darle alcance. Gutiérrez perdió el equilibrio y fué lanzado a tierra, con tan mala suerte que se estrelló contra la alcantarilla, recibiendo contusiones de gran consideración en la ceja y pómulo derecho. Este señor estuvo a punto de perder el ojo derecho, siendo conducido al hospital, donde ha sido objeto de las primeras curas. Es necesario que la autoridad tome medidas acerca de la exagerada velocidad que algunos conductores de motocicletas le dan a estos aparatos con peligro de la vida de ellos y de los transeuntes.

Duelo

Celia Fonseca de Dittel voló a la Los comandantes del cuartel y

eternidad en busca del campo reservado a las almas privilegiadas. Su esposo don José Joaquín Dittel y sus adorables chiquitines le dijeron adiós para siempre. Elevamos nuestra plegaria al Altísimo por el alma de doña Celia y deseamos para el Sr. Dittel, sus hijitos y demás familia santa resignación.

Nombramientos

Leonidas Calvo, portero del Colegio San Luis Gonzaga y de la Biblioteca, en sustitución de Víctor Mcra, quien falleció en la catástrofe del Virilla.

La señorita Atilia Aguilar, en reposición de Silverio Hernández exportero de la Escuela Jesús Jiménez, a quien se le dará una pensión por sus largos años de servicio y por estar imposibilitado para el trabajo.

Felicitamos

de la cárcel, don Ezequiel Sáenz y don Manuel Escotto están luciendo sus elegantes uniformes. Ya se hacía muy necesario que don Manuel se distinguiera de los particulares.

Muy bien

Ha sido llamado otra vez al competente instructor en las milicias, Teniente don Eugenio Figueroa. Felicitamos al señor Figueroa por su regreso a la guarnición por tan aceptado nombramiento.

Corresponsal

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún físico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

CASA COMODA

Se vende una hermosa casa situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Dós pisos y de madera.

Referencias don Víctor Zúñiga

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. **Buena comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende **Ismael Herrera**

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el **CORREO NACIONAL**

Santoral

Martes 6 — Santos Celestino, papa, Sixto, papa y mártir, y Guillermo, abad,

SAN CELESTINO, PAPA Y CF.

San Celestino, natural de Roma, hijo de Prisco, fué uno de los jóvenes más cabales de su siglo. Consagrado obispo de Ciró, en la Siria, y electo cardenal, a la muerte de Bonifacio I, en 25 de Octubre de 433, fué elevado a la Silla Pontificia. Condenó al heresiarca Nestorio; convocó un concilio general en Efeso en el año siguiente de 431, al que asistieron más de doscientos obispos con los legados apostólicos, presidiendo el glorioso doctor y patriarca San Cirilo; en él fué condenado Nestorio y desterrado a la ciudad de Tebas, donde falleció comido la lengua de gusanos en castigo de sus blasfemias contra la Virgen Santísima. No contento con la solicitud pastoral con que atendía a las necesidades de la Iglesia, enriqueció los templos de Roma, y erigió la iglesia Julia, en la Región Séptima, cerca de la plaza de Trajano. Después de haber gobernado la Iglesia ocho años y cinco meses, falleció el año de 432.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

TIP. DE SAN JOSE

Despierta Amigo!

"Gets-It"
PARA CALLOS
En todos Droguerías

J. Alfredo Quiros
- CASA AGRICOLA -
FUNDADA EN 1901

SEMILLAS de
HORTALIZAS
FLORES
PASTOS

Calle Sa. Norte
Teléfono No. 460
SAN JOSE, C. R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.
Novedades de especial mérito para la presente estación